

Su autor señala que se trata de una reacción a la incertidumbre de la década de los '90

# Libro explica por qué adultos de hoy se comportan como niños

Dibujos animados para grandes, hombres que en sus 30 hacen fila para probar las últimas consolas de videojuego o mujeres que firman sus cheques con lápices de Hello Kitty son algunos indicadores de esta tendencia.

Noemí Miranda

**S**e sienten a caricatuadas con dibujos como Shrek. Toman sus pañuelos series de dibujos animados, como Los Simpson, South Park o El Rey de la Colina. Hacen fila juntos con los hijos (si los tienen) para probar la última consola de videojuegos. Se cuentan con emoción que encuen-tran una tienda donde venden esquinas románticas que les gustaban de niñas o comparten los sitios web dedicados a los programas que veían cuando eran pequeños. Incluso, rivalizan con los hermanos e hijos en su afán por colecciónar las figuritas de La Guerra de las Galaxias. El tema viene entre combates (o ropa interior) con Mickey Mouse o el Búho Escarlata.

«Los adultos», la verdad es que todos los conocemos: son gran parte de los adultos jóvenes de hoy.

El diario *El Observador* los llama los «nítitos grandes» de nuestra sociedad al comentar el último libro del escritor Michael Bracewell: «Los Noventas: Cuando la Superficie era Realidad». En él, el autor señala que en la década de los '90, decenio de serios desafíos económicos y profesionales, trasciende sonido más fuerte de lejos: hablar de conectar el adulto con el niño interior que tenemos dentro. Pero en los '90, el mundo comenzó a sumergir las necesidades crecientes de aquéllos que ya no eran jóvenes, pero que seguían acomodando cosas lo que hasta entonces se consideraba infantil.

Ricardo Martínez (32), repórtalo y crítico literario.

«Para mí», el autor presenta una edición demócrata generacional. Lo cierto es que hace tiempo ya que se escuchó el concepto de *homo ludens*, el hombre que juega, que reflexiva que lo lúdico ha sido parte de la cultura desde siempre. Ahora, visto que lo nostálgico por la infancia que comenta es posible verlo en los que van de *Perry Bible* a buscar revistas de cómics y videos de cintas. Pienso que lo del placer de la memoria es cierto, cuando uno era niño era difícil acceder a ciertos recursos y ahora, de adultos, no sólo tienen el dinero, sino un entorno que lo facilita. Si me acuerdo jugando videojuegos con un amigo hasta las ocho de la mañana es porque pude hacerlo, porque mi amigo tiene el computador, porque tengo tiempo y yo definitivamente disponíble y porque lo hice sin querer desconectarme.



Bruno Ballester resurge con fuerza en la edad adulta temprana, según algunos, en el tiempo de la mercadotecnia, en que se cuenta con los medios económicos para acceder a los juegos deseados.

¿Qué pasó en el modelo? Para Bracewell, en la búsqueda por hacer frente a los '90, una generación de niños consumidores de productos hechos para el paso de la adolescencia a la adultez con el deseo de permanecer rodeados por aquellas cosas que les recordaban los momentos felices de la infancia. El autor británico cita a la académica estadounidense Ruth Poratow, quien acuñó dos conceptos que definen a estos adultos jóvenes: el «encapullamiento» o el deseo de adhesión a los elementos clásicos de la infancia y el «playas de la memoria», que describe el goce de poseer mal a memoria, por ejemplo, de series de TV que hacen recordar recuerdos políticamente incorrectos. La gran gresca de vivir un momento así, dice Bracewell, es que provee a la persona la oportunidad de reemplazar la nostalgia de la infancia por algo mucho más atractivo: la posibilidad de vivirla nuevamente.

Además en casa

Para el sociólogo experto en demografía José Rodríguez, de la Universidad

Económica para América Latina y el Caribe (Ugal), el fenómeno se refleja en el retroceso observado de la salida de los hijos del hogar. «Aunque no se han hecho estudios en Chile, las investigaciones en Europa muestran una tendencia a retrasar el momento de emanciparse», señala el experto. Esto, en términos culturales, refleja un cambio respecto de lo que sucedía en los '60 y '70, donde el salir de casa era un deber. «En los '90, gran parte de las actividades que antes sólo podían hacerse si te independizabas, ahora las puedes hacer perfectamente quedando en el hogar paterno. También tenemos familias más pequeñas, por lo que los padres muchas veces favorecen la permanencia del único hijo o de los menores uno de los tres que tienen nacido», agrega el sociólogo.

Según Paolina Fernández, socióloga y jefa del Departamento de Estudios del Instituto Nacional de la Juventud, «el tema es que los niños sean más niños». Tal vez tiene que ver con la nostalgia por una infancia donde se pasaba bien, donde

la vida era sencilla y cálida, la vida era más fácil y sin muchos problemas». La agitada vida actual, agrega, ha afectado las relaciones sociales, por lo que el contacto con la infancia permite a una persona en sus 30 años un escape y un refugio. Por otra parte, «hay una búsqueda de la sencillez y la transparencia con que se actuaba en la infancia y de una serie de valores que se pierden con la prisa de cada día», concluye.

salud@copesa.cl

Daniel Santander (30), músico, sonícola y desarrollador de páginas web.

«Por qué nos quedamos jugando videojuegos oendo la noche de la mañana? (risas). Supongo que porque nos quedó y seguimos no madrugar. Pero más que nada porque se puede, nadie te pone problemas. ¿Un sesionista?... lo disfrutamos, muchísimo, como una vez y si no ganas comprarte de nuevo... en fin, dentro o cuando estáis tirados ahí te das cuenta de que te gusta, de que quieres hacerlo y que no van a venir tus papás a decirte que apagues el computador. Yo me considero un perdedor y no entiendo por qué hay que dejar de lado esto, que es lo que te da vida. Claro, hoy que existen otras cosas, pero a todos nos hace falta un lado más de niño... También creo que nacimos generación, la de los adultos. Viven de ohíos, más cansados por haber vivido en el régimen militar, con un ambiente que era más rígido y estricto, donde no te podías quedar hasta donde jugando en la cama; el cómo que se deben un poco de infancia. Las circunstancias de la historia te marcan.

Oswaldo González (33) trabaja en una empresa de telecomunicaciones y es director nacional del Fan Club Star Wars Chile.

«Por el hecho de ser aficionado a estas películas y colecciones todo tipo de liguras y cosas relacionadas con ellos, mucha veces se ha bromeado de infantil e inmaduro. Pero, sin embargo, he trabajado desde los 14 años y siempre he sido super responsables,

sobre todo por lo que siempre me pongo extraño que me califiquen de esa manera sin conocernos. Creo que coleccionar juguetes relacionados con Star Wars es como cualquier otra hobby, pero si tiene un sentido nostálgico por mis raíces. En el club hoy

muchos profesionales, médicos, abogados, con familia y que participan aktivamente con sus hijos. Si es distinto a cuando era niño, bueno, cuando chicos me daban miedos y me pedía comprar solo una figura. Ahora no puedo dar mis guatas.

## Libro explica por qué adultos de hoy se comportan como niños [artículo] Noemí Miranda.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Miranda, Noemí

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro explica por qué adultos de hoy se comportan como niños [artículo] Noemí Miranda.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)